

Smart Recruiting



AYUDARUM
Das innovative Projektportal

Projektleiter Georg Kuttner und
KMU-Plattform Geschäftsführer Walter Ischia:

*„AYUDARUM ist die gelebte Verbindung
zwischen Wirtschaft und Hochschule“.*

„The War for Talents“, der Krieg um die größten Talente ist in aller Munde. Doch abseits vom Kampf gibt es eine neue Möglichkeit wie man gleichermaßen innovative und motivierte Personen auf einfache Weise kennenlernen kann.

Der Name: AYUDARUM. Die Idee: Das vielfach brachliegende Potenzial von Studierenden schon während des Studiums zu nutzen. Alleine in Österreich, Deutschland und der Schweiz, gibt es aktuell über 3.100.000 Hochschüler. Nur knapp 12% davon, schaffen es neben ihrem Studium Beschäftigungen zu finden, die nicht nur ihr Leben finanzieren, sondern auch mit ihrer Aus-bildung zu tun haben. AYUDARUM sorgt für einen frühen, praxisnahen Kontakt zwischen Wirtschaft und Studierenden, bereits während des Studiums. Dieser Ansatz bringt viele Vorteile für beide Seiten.

Was ist AYUDARUM?

AYUDARUM ist ein Online-Marktplatz (www.ayudarum.com), an dem Unternehmen, Studierende verschiedener Studienrichtungen und Hochschulen finden und kennenlernen können, indem sie Projekte zu unterschiedlichsten Aufgabenstellungen wie z. B.: Recherchen oder Analysen für bestimmte Themen bis hin zu kreativen Ideenfindungen ausschreiben.

Für kleine und mittlere Unternehmen ist dies interessant, weil sie eine Vielzahl von Aufgabenstellungen zu lösen haben. Doch nicht für jedes Projekt stehen die notwendige Zeit oder die passende Person mit der entsprechenden Kompetenz zur Verfügung. Studierende sind eine attraktive Alternative: Sie verfügen über eine Fülle an Kenntnissen und Fähigkeiten, die sie in der Praxis anwenden können. Das lässt sich nutzen, um z.B.: rasch Recherchen und Analysen zu machen, rasch zusätzliche Kapazitäten beim Umsetzen von wichtigen Themen zu schaffen oder einfach die Ideen und innovative Sichtweisen von Studierenden zu erhalten.

Größere Unternehmen nutzen AYUDARUM als einen neuen Ansatz für das Recruiting: Mit AYUDARUM lernen sie Studierende bereits während ihres Studiums kennen. Durch Projekte verschiedenster Art, finden beide Seiten heraus wer langfristig zusammenpasst. Das Ergebnis: Das Recruiting startet nicht erst beim Absolventen. Man kennt sich bereits zum Zeitpunkt des Studienabschlusses und kann sich aufgrund der gemeinsamen Erfahrungen auch gut einschätzen. Damit sinken die Recruiting-Kosten für Hochschul-Absolventen und was besonders wichtig ist, die Re-Recruiting-Kosten und Kosten für verlorene Ausbil-

dungsinvestitionen, die durch Frühfluktuation in den ersten 24 Monaten entstehen können, sinken massiv.

Was macht AYUDARUM anders?

AYUDARUM ändert die Perspektive, denn es stehen nicht Jobs im Vordergrund sondern Projekte. Also zeitlich und inhaltlich abgegrenzte Aufgabenstellungen, von der Ideenfindung, bis zur Recherche oder Umfrage, einem Ideenkonzept oder einem Entwurf, etc. Projekte können von Studierenden gut auch während der Vorlesungszeit bearbeitet werden.

Wer in Projekten denkt, denkt nicht in Arbeitszeit, sondern in Lösungen. Der Vorteil für die Studierenden ist, dass sie sich die Zeit flexibel einteilen können. Als Ergebnis erhalten sie sofort Praxis für ihre Lebensläufe und für die Zukunft wichtige Kontakte zu möglichen Arbeitgebern. Die Unternehmen erhalten rasch und unkompliziert Lösungen. Im besten Fall bleiben beide Seiten in Kontakt und machen mehrere Projekte miteinander.

AYUDARUM ist kein Job-Portal, sondern eine Community, in der sich Studierende mit ihren Profilen registrieren. Damit ist AYUDARUM für Unternehmen ist ein Pool von verschiedensten Fachkompetenzen und

Ausbildungsschwerpunkten, auf den sie einfach zugreifen können. Zudem können sie diese Community für ihre Employer-Branding-Aktivitäten punktgenau und ohne Streuverluste nutzen oder z.B. Talente-Pools entwickeln. Derzeit gibt es im deutschsprachigen Raum keinen vergleichbaren Anbieter für eine derart praxisnahe Verbindung zwischen Studierenden und Unternehmen.

Wie funktioniert AYUDARUM?

Studierende registrieren sich auf www.ayudarum.com und füllen ihr Profil mit ihren Kenntnissen und Fähigkeiten, ihren Lebensläufen, sowie den Bereichen, in denen sie Praxis sammeln wollen, aus. Nachdem sich ein Unternehmen registriert hat, kann es Projekte ausschreiben. Die Studierenden mit dem passenden Profil erhalten die Ausschreibung. Diejenigen, die das Projekt gerne machen möchten und Zeit haben, bewerben sich innerhalb der vorgegebenen Frist. Das Unternehmen erhält eine Bewerberübersicht mit vergleichbaren Profilen, da alle nach demselben, standardisierten Schema erstellt wurden. AYUDARUM stellt die Profile auch tabellarisch nebeneinander, was die Entscheidungsfindung noch übersichtlicher und einfacher macht.

In der Folge wählt der Auftraggeber einen oder mehrere Studierende aus (auch Gruppenbewerbungen sind möglich), die für das Projekt am besten geeignet sind und vergibt den Auftrag. Während des Projekts können die Partner über AYUDARUM miteinander kommunizieren, offene Fragen abklären und auch Zwischenergebnisse hochladen und Feedback dazu einholen. Nachdem die Leistung erbracht wurde, bewerten sich Auftraggeber und Auftragnehmer und es erfolgt die Rechnungslegung. Für Fragestellung rund um die Funktionsweise und zur Optimierung der Projektausschreibung, für bestmögliche Ergebnisse, bietet AYUDARUM telefonische Unterstützung und eine Support E-Mail an.

Wer steht hinter AYUDARUM?

AYUDARUM wird von der KMU-Plattform GmbH betrieben. Die Entwicklung erfolgte in Kooperation mit dem Institut für Strategisches Management, Marketing und Tourismus der Universität Innsbruck. Aktuell sind 650 Unternehmen und über

1.100 Studierende der Unis Innsbruck und Salzburg registriert. 2014 ist für AYUDARUM ein wichtiges Jahr. Denn nach dem Proof of Concept geht es nun in Richtung Expansion an weiteren Universitäts-Standorten wie Linz, Graz und Wien.

AYUDARUM auf einen Blick

- AYUDARUM ist der Online-Marktplatz für Projekte mit Studierenden.
- Die Profile der Studierenden sind permanent online verfügbar.
- Dadurch ist eine besonders rasche Vermittlung möglich.
- Ausschreibungen gehen treffsicher nur an ausgewählte Profile.
- Es besteht die Möglichkeit, Projekte auch an Teams auszuschreiben.
- Auch wissenschaftliche MitarbeiterInnen einer Hochschule können Projekte bearbeiten oder begleiten.
- Studierende werden über neue Projekte sofort und aktiv informiert.
- Unternehmen erhalten vergleichbare Bewerbungen.
- Während der Projektabwicklung bleibt AYUDARUM die Kommunikationsdrehscheibe.
- Unternehmen und Studierende lernen sich während des Studiums kennen.

Was wäre wenn,

Sie **einfach** und **schnell**

Studierende

verschiedenster Studienrichtungen

für Projekte

in Ihrem Unternehmen

einsetzen könnten?

www.ayudarum.com



AYUDARUM
Das innovative Projektportal